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前日，网友朴抱一在微博上发帖称：“井冈山市副市长杨春霞，1993年
就投身工作，那年她芳龄16岁。”该微博随即引发大量网友的转发和评论，
许多网友质疑“杨春霞何以16岁就参加了工作”，也有网友怀疑说：“杨春霞
是不是上面有人”。

记者在网上查询发现，网友希洪士早在今
年 4 月就在江西论坛上发了“江西史上最年轻
的美女市长”的帖子。天涯论坛、凯迪社区也有
转载。当下，“最年轻美女市长”被网友重新翻
出，或与“29 岁代县长”、“25 岁美女镇长”等事
件有关。

井冈山市人民政府网站的简历显示：杨春
霞，1977年 4月出生，中共党员，党校研究生学
历，江西省安福县人，1993年7月至1995年3月
在安福县江南乡中心小学任教。网帖所反映的

“16岁就参加工作”情况属实。
网友们在围观“最年轻美女市长”时普遍带

有怀疑的态度。质疑主要集中在两个方面：一
是 16 岁就参加了工作，二是从乡党委书记、人
大主席直接升迁至副市长。网友琴子 289对此
颇为不解，“杨春霞跟我一样大，1993年我初中
毕业，人家已经开始教小学了？”网友中一在线
调侃说：“1977 年出生，1993 年当教师，算童工
不？”网友不用留言则表示：“杨副市长从正科直
接跳到副厅？”

昨日下午，井冈山市委宣传部副部长李晓
峰接受了南方日报电话采访。

针对网友关于“杨春霞16岁参加工作”的质
疑，李晓峰解释说，网友可能对上世纪80年代的
中国教育情况不太了解。当时幼儿园很少，小
学也是五年制的，而且当时还有中等师范学校
(简称“中师”)。据其介绍，杨春霞没有上过幼
儿园，5 岁开始上学，小学 5 年，初中 3 年，然后
考取了吉安师范学校，3年后毕业正好是 16岁，
而中师毕业后被国家分配至小学任教也是顺理
成章的。

针对网友关于“杨春霞从乡党委书记、人大

主席直接升迁至副市长”的质疑，李晓峰表示，
井冈山市是一个县级市，杨春霞现在是副处级
别，可能网友把井冈山市误以为是地级市了，所
以才会有“从正科直接跳到副厅”的疑问。

李晓峰强调，杨春霞是通过吉安市公开选
拔考试才担任井冈山市副市长的，这在一定程
度上比组织的直接任命更有难度；这也说明杨
春霞在过去工作中取得的成绩是有目共睹的。

记者在吉安市人民政府网站上找到一份
“吉安市公开选拔县级领导干部结果公布”的公
开文件，杨春霞确实是通过公开选拔任职井冈
山市副市长的。 据《南方日报》

最近，广西梧州市民打热线电话投诉，说当地
的交通干线桥梁“桂江一桥”经过了近一年的整修
重新开通，结果大桥路面竟然出现了裂缝。裂缝让
桥面看起来呈波浪状，驾车行驶感觉像是在骑马。

横跨桂江东西两岸的桂江一桥已经建成 40
年，去年开始进行了一次大修，今年 6月 5日通车。
已经是 9月下旬，记者在现场看到，“桂江一桥”还
挂着部分禁行的路标，新铺的沥青路面晒得滚烫，
工人们还在干活，不时有路人停下来观看。市民
称，大桥大修后刚刚通车，就起了裂缝，裂了之后现
在又铺沥青。

对于大修之后三个月又进行的修补，居民们
说，市政部门有过解释，但还是让人疑虑。

在桂江一桥施工现场，一位自称是施工方负责
人的何先生接受了记者采访，他说自己来自中交第
三公路工程局。修缮又返工，问题主要出在桥面。
按照他的说法，施工没有满足高标号混凝土的要求
是出现裂缝的原因，而之所以这么粗糙完工，是市
政部门要求必须抢工期，6月5日必须通车。

梧州市市政管理局副局长莫伟坚说，现在所做
的施工不是亡羊补牢，出现的裂缝是早就发现了
的。但经过检测，安全没有问题，如期通车。

加铺沥青“马蹄脂”的材料稀缺，桥面裂缝的提
前发现，整体验收的未能完成，都没能阻碍梧州市

“桂江一桥”大修后如期通车，梧州市市政管理局局
长梁冰说，“通车”是力保的关键。梁冰说：“我们政
府是有责任心的政府，宁愿先通车，通车虽然路难
走点，质量差点，但是起码通车了。”

据中央人民广播电台

“美女市长”已是旧闻

广西桂江一桥大修后裂缝？

梧州市：
起码通车了

杨春霞杨春霞


